

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.155

Segovia.-Martes 18 de Agosto de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

La caída de Bilbao puede estar más próxima de lo que se creía

Parte de la población de Irún estaba ayer en poder del Ejército. El general Fanjul y el coronel Quintana fusilados por los marxistas. Llega a Valladolid y desfila entre el entusiasmo de la población una bandera del Tercio

Las hordas rojas destruyen el monumento al Sagrado Corazón de Jesús, del Cerro de los Angeles

Navarra saluda a Castilla

Navarra saluda a Castilla en esta hora enorme en que España, asaltada en el camino de firmes inseguros, se ha refugiado en su rodela de Navarra y en su hogar de Castilla.

Navarra saluda a Castilla en esta hora decisiva en que España, exangüe de su vitalidad auténtica, pide calor de su entraña a Castilla y garbo de la lealtad a Navarra.

Navarra saluda a Castilla en esta hora ineludible en que España ha necesitado recobrar su fisonomía, sentirse en su conciencia, comprobar sus latidos, encontrarse a sí misma, para no hundirse con sonrojo en la huesa monumental de su Historia interpolada.

Navarra saluda a Castilla en la unidad inconsútil de la Patria, en la inmensidad inacabable del sacrificio y en la divina esperanza de la salvación.

Navarra saluda a Castilla con las boinas rojas de sus requetés, los corales sepultados en el mar muerto de nuestra Historia viva y en las camisas azules de su Falange, la nueva España de Navarra fundida a sangre y fuego con la vieja España de la Navarra joven.

Pasan de treinta mil los hombres que Navarra ha puesto en pie de guerra para salvar a España. Pasan de treinta mil y todavía quedan muchos miles para salvar a España. Para salvar a España, hermana Castilla, para salvarla de una vez, entre tu sacrificio y mi sacrificio. Y para salvarnos en ella nosotros, Castilla y Navarra, que somos sus pies descalzos sostenidos en su tierra y sus espaldas encorvadas por el infortunio y el peso de las glorias olvidadas. Y somos su entraña, que para estos hijos y su corazón que da estas madres, y su médula y su poesía y su dolor inmenso, que prueba su amor inmenso del que saltan los héroes como fuegos del pedernal maltratado. Todo el mundo puede ver ahora que esto es verdad y no vanas palabras.

Ahora, en que era indispensable y urgente rehacer la epopeya, que no es para que los poetas la canten y los sibaritas la lean, sino que es la forja dura y áspera y recia del alma del pueblo que quiere tener el sabor de su alma y el aliento de sus padres.

Estamos, hermana Castilla, en los tiempos heroicos de la epopeya, nuestros tiempos de siempre, pudiéramos decir nosotros.

Ensancha tu pecho, hermana Castilla, y alegrate, porque el caudillo que Dios nos depara no querrá que la sangre preciosa de nuestros hijos se derrame inútilmente.

Hermana Castilla, ¡gloria a nuestra España!
(De «Diario de Navarra».)

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Los niños del Preventorio de San Rafael se encuentran en perfecto estado de salud

El gobernador civil, delegado de la autoridad militar, comandante España, manifestó esta mañana a nuestro compañero que había acudido a los Establecimientos provinciales de Beneficencia con objeto de visitar a los niños del preventorio de San Rafael que han sido trasladados a Segovia. Todos están en perfecto estado de salud, siendo incierta la noticia de que había algunos heridos.

El comandante España probó la comida que se servía a dichos niños y que era excelente, consistiendo en sopa de fideos, merluza en salsa y una ensalada de patatas y judías.

Una reunión
Manifestó también el comandante España que esta tarde, en su despacho del Gobierno civil, se celebrará una reunión para tratar de la constitución de las Comisiones que han de controlar las industrias y establecimientos de crédito cuyos consejos rati-

diquen en las poblaciones aún no sometidas. A esta reunión asistirán el director de esta cursal del Banco de España, el delegado de Hacienda, el ingeniero jefe de Industrias, los presidentes de las Cámaras Oficiales de Industria, Comercio y Agricultura y los representantes de la Banca privada.

Detenidos

Por último, se nos facilitó la siguiente lista de las detenciones realizadas hoy. Han sido puestos a disposición del comandante militar de la plaza, Francisco Duque Núñez, Agapito Cristóbal Casado, Fernando Gómez Caballero, José Gimeno Fernández, Mauricio Gómez Piquero, Elías Aparicio Blasco, Felipe Requés San Frutos, Valentín Hernández Jareto, Agustín Requés Robledano, Cayetano Segovia Domingo, Santiago Muñoz Benito, Justa Miño Sanz y Máxima Escudero Bravo.

Santa María de Nieva y su partido enviarán de treinta a cuarenta camiones de víveres

Funerales por don José Calvo Sotelo
Santa María de Nieva, 17.—Organizada por Falange Española de las J. O. N. S., de Santa María de Nieva, se ha rezado, en la mañana de hoy, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Soterraña, una misa por el eterno descanso del alma del malogrado estadista y patriota insignie don José Calvo Sotelo, vil y cobardemente asesinado en un crimen de Estado.

Al sencillo y conmovedor acto asistió toda la organización de la Falange, uniformada. El vecindario de la villa, en su totalidad, llenaba las amplias naves de la antigua y artística iglesia dominica. Estuvieron presentes las autoridades locales.

Durante el divino sacrificio dió guardia en el presbiterio media escuadra, con armas, y en el amplio recinto del atrio del viejo monasterio terminó la ceremonia con los gritos de «José Calvo Sotelo» ¡Presente! ¡Arriba España!

Falange Española de Santa María de Nieva y una Comisión del Ayuntamiento de esta villa realizan en la actualidad por los pueblos de la comarca una colecta de donativos en metálico y artículos de fácil y útil consumo para las valientes tropas y milicias que bravamente luchan por España.

Por los datos recogidos hasta hoy, se espera recaudar una importante suma de dinero y de treinta a cuarenta camiones de víveres.

Oportunamente daremos cuenta a nuestros lectores del resultado final de esta cuestación.

Lisboa, 18 (2 m.).—Un radio captado en Cádiz anuncia que Bilbao está a punto de rendirse y que el gobernador civil ha intentado huir, habiéndosele impedido los marxistas, pero no han podido evitar que se fugaran varios jefes del Frente Popular.

Se agrega que en Bilbao se carece de harina, de azúcar y de otros artículos de primera necesidad.

Los súbditos extranjeros allí residentes han sido recogidos en los barcos de sus respectivas nacionalidades.

Todo hace suponer que la caída de Bilbao está más próxima de lo que se creía.

Se ha prohibido el uso de radios para oír las emisiones. La primera vez que se infrinja la orden será sancionada con una multa de dos mil pesetas; la segunda con cuatro mil y la tercera vez será fusilado el dueño del receptor.

Es decir, que se pretende que las milicias rojas ignoren la realidad de la situación para que vayan a la muerte como los caballos en la plaza de toros: con los ojos vendados.

Lisboa, 18 (2 m.).—Buena parte de la población de Irún ha caído en manos del Ejército nacional.

El sector que continúa en poder de los rojos estaba esta noche a oscuras, según una información publicada por el periódico lisboeta "O Século".

Las hordas rojas destruyen el monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles

Y proceden al fusilamiento de la bella estatua de Marinas

Burgos, 17 (10 n.).—Entre los hechos vandálicos que se han cometido en Madrid figura el siguiente: El monumento al Sagrado Corazón de Jesús, del Cerro de los Angeles, ha sido profanado y destruido en forma infernal. Hemos visto las fotografías de los periódicos de París, de hoy. Un ejemplar de «Le Matin» y otro de «Le Jour». En el primero aparece el magnífico monumento con la estatua del Corazón de Jesús, obra inmortal del genial escultor segoviano Aniceto Marinas, extendiendo los brazos para abrazar a España. A 200

metros de esta grandiosa obra artística hay un grupo de forajidos y delante una mujer con el aspecto repulsivo de las sanguinarias calceteras de la guillotina, durante la Revolución francesa. Apuntan en actitud de disparar y así lo hicieron, fusilando a la sagrada imagen.

El segundo de los diarios citados recoge el momento en que quedó convertida en restos mutilados la bella estatua.

Este salvajismo de los rojos, seguramente causará en toda España enorme indignación.

Han sido fusilados en Madrid el general Fanjul y el coronel Quintana

El general Fanjul murió vitoreando a España

Santiago, 17.—A las veinte horas de hoy se ha captado un radiograma de Madrid, en el que se dice que fueron fusilados el general Quintana. En el momento del fusilamiento, los guardias de Asalto intentaron sublevarse, pero su determinación fué sofocada inmediatamente.

FANJUL SE NEGÓ A SER VENDADO
Lisboa, 12 (2 m.).—Detalles del fusilamiento del ilustre general Fanjul señalan que éste se negó a ser vendado, y que en el momento de darse la orden de «fuego» dió un viva a España.

LOS GENERALES GODED Y BURRIEL MURIERON COMO HEROES
Lisboa.—Se reciben aquí noticias de Barcelona, dando cuenta del fusilamiento de los generales Goded y Burriel, llevado a cabo de madrugada en el campo de tiro del Castillo de Monjuich.

El pelotón de ejecución estaba formado por los soldados de Infantería que llegaron a Barcelona desde Tarragona.
A las ejecuciones asistieron unas

Nota de la Alcaldía
Un aviso a los morosos
Teniendo en cuenta las difíciles circunstancias por que se atraviesa y que traen como consecuencia una disminución de los ingresos municipales, se ruega a los vecinos de Segovia que adeuden cantidades al Ayuntamiento por alguno de los conceptos contributivos que les corresponde, se sirvan abonar las cantidades por que aparecen en descubierto, efectuándolo al recaudador don Ignacio Tejero, en el Ayuntamiento, de doce a una, o en el domicilio de aquél, Independencia, 23, de tres a seis de la tarde.

quienitas personas, entre ellas las autoridades, periodistas y milicianos del Frente Popular.

Los dos condenados dieron muestra de la mayor serenidad. Miraron a sus ejecutores y murieron sin decir una palabra.

El general Goded vestía un uniforme sin insignias y el general Burriel iba vestido de campesino.

Llega a Valladolid una bandera del Tercio y desfila triunfalmente

Proceden de Mérida, y los marxistas, a su sola presencia, huyen despavoridos

Valladolid, 18.—A las tres y cuarto de la tarde llegaron ayer por ferrocarril a nuestra capital las fuerzas que componen la 2.ª Bandera del Tercio de la Legión Extranjera. La estación estaba totalmente llena de público enardecido, mientras la banda del Regimiento de San Quintín lanzaba al aire briosos pasodobles. Esperaban la llegada de la fuerza el gobernador civil de la provincia, que revistó las fuerzas de Asalto, el alcalde, el presidente de la Diputación y demás autoridades y representaciones locales. La entrada del tren en el andén fué apoteósica y los vivas a España y al Ejército atronaban el espacio.

Puestos en correcta formación, y por primera vez en Valladolid, comenzaron su desfile triunfal los del Tercio. La marcialidad, apostura y valentía de las tropas fueron la admiración de todo el pueblo. Valladolid entero en los balcones, por las calles, afónico y entusiasmado, ardiendo en fervor patriótico, seguía el varonil desfile de estos salvadores de España con ensordecedores gritos y vivas. Los valientes soldados ma-

Situación militar en el día de ayer

Lisboa, 18 (2 m.).—Resumen de la situación militar en los diferentes frentes de los Ejércitos nacionales durante las últimas veinticuatro horas:

Sobre todo en el frente del Norte, alrededores de San Sebastián, se consolidó la victoria. El avance continúa, lentamente, aunque a paso firme. Es preciso artillar las nuevas posiciones y hacer callar al fuerte de Guadalupe. Ayer continuó el cañoneo durante todo el día. Hoy ha permanecido callado, así como el de San Marcos.

Se ha dado la noticia, que nosotros acogemos con reservas porque sólo damos a la publicidad las que han tenido confirmación oficial, y aquella no la ha tenido hasta ahora, de que el almirante de la base naval de Cartagena ha logrado la rendición de la población. Este almirante se había hecho fuerte en el monte de San Julián, y desde esta posición estratégica dominaba la ciudad, el puerto y la base naval. La importancia que este hecho tendría, de ser cierto, no es necesario hacerla resaltar. Cartagena constituiría una base magnífica para la escuadra nacional, desde la cual operaría en la costa levantina contra los buques piratas y los puertos que permanecen adictos al Gobierno de Madrid.

Cerca de Cartagena, casi formando parte de Cartagena, se encuentra la base aérea de Los Alcázares, con los hidros de la Armada. Excusado es decir que con la caída de la base naval, Los Alcázares no tendrían razón de existir, y pasaría inmediatamente a poder de los dueños de aquella.

En cuanto a Granada, nada nuevo. Las fuerzas del Ejército nacional consolidan sus posiciones y no han retrocedido un palmo de terreno.

Las fuerzas del Guadarrama no tendrán variación mientras no lleguen las fuerzas del Sur, entre ellas las que han salido de Badajoz. En esta capital extremeña se realiza rápidamente la limpieza de focos marxistas. Puede decirse que casi todas las fuerzas que participaron en la reconquista de Badajoz han salido para la capital de España, quedando allí las milicias de Falange, Acción Popular y otros voluntarios, armados, que con fuerza pública se bastan para mantener el orden en toda la región. Una de las columnas que salió de Badajoz tomó ayer Don Benito, importante población de Badajoz, de cerca de 20.000 habitantes, base aérea de los rojos. Pasada la sierra de Rozos, las columnas encontrarán camino llano por el que podrán avanzar rápidamente hacia el centro de España.

Ante esta situación, Madrid sigue anunciando el envío de columnas y más columnas que no se ven por parte alguna, para detener el avance. Esto, de ser verdad, tendrá la ventaja de que se debilitará la resistencia de Madrid, facilitándose la entrada de nuestros Ejércitos. Por otra parte, esas columnas, formadas con elementos cogidos aquí y allá, sin conexión y sin disciplina, no pueden servir para otra cosa que para ser diezmadas, ya que no son capaces de realizar operaciones de gran envergadura. Para esto sería necesario que estuviesen bajo mandos eficaces, y es sabido que el alto mando al servicio de Madrid carece de valores morales y estratégicos que hagan eficientes a sus huestes.

Málaga no es baluarte firme. El general Varela, mandando fuerzas agueridas, no encuentra, en realidad, resistencia de consideración en su avance.

Madrid dice que las columnas que ha desplazado se han apoderado de Pozoblanco, en la provincia de Córdoba. Ya sabemos cómo informa el Gobierno fantasma. Pero aun en el supuesto de que Pozoblanco, población inmediata a Ciudad Real, estuviese en su poder, la situación de esas huestes rojas sería francamente crítica, porque por la parte de abajo tiene a las fuerzas del general Franco y a la izquierda, en su parte superior, a las del coronel Yagüe, que, como ya se ha dicho, han ocupado Don Benito y cortarían la retirada a los rojos, obligándoles a rendirse o perecer. Madrid, pues, ha mandado a la muerte a esas columnas de Pozoblanco, si existen en realidad.

Madrid no está ya en manos de los Ejércitos, hemos de repetirlo, porque no lo han querido los caudillos de las fuerzas nacionales. En un momento determinado han podido lanzar sobre la capital, en ola arrolladora, con la colaboración de toda la aviación de que dispone, a los formidables Ejércitos. Pero no debe olvidarse que los Ejércitos nacionales no quieren destruir, sino construir, y que no mandan como tarjeta de visita el terror, el saqueo, la destrucción, macabros embajadores de las huestes comunistas.

Falange y daban vivas a España y al Tercio. En la calle de las Angustias alcanzó la manifestación la comitiva del general Mola.

En un magnífico coche abierto-abría marcha el general Mola, acompañado de los generales Saliquet y Ponte. Les seguían muchos coches oficiales. Reconoció el insignie general jefe del Ejército del Norte por el público fué aclamado con entusiasmo indescriptible y a duras penas pudo pasar su coche por el estrecho cerco de la multitud.

Al llegar a Capitanía las tropas del Tercio desfilaron y marcharon por la parte posterior del edificio hasta la plaza de las Brigadas, donde rompieron la marcha que habían llevado, retirándose a descansar a su cuartel general.

Entre tanto una multitud de más de cinco mil personas que llenaba completamente la plaza de San Pablo solicitó la presencia del valiente general, que ante las insistentes voces de los congregantes hubo de asomarse varias veces al balcón central del edificio, siendo estruendosamente aclamado. Finalmente, y como el

Dr. José M. Barrios
MEDICINA INTERNA
RAYOS X
Consulta: de dos a cuatro
José Zorrilla, número 24
SEGOVIA

GONZALEZ CALVO (SESSE)

Habiendo recibido nuevas remesas de camas de metal a nuevos precios, pone a la venta todos los nuevos modelos a precios de verdadera ganga, pues para dar idea de ello baste con saber que hay

Camas niqueladas (matrimonio) CON SOMIER, a 30 DUROS

Frente a la estatua de Juan Bravo Junto a la zapatería Los Chicos

público demandara su palabra, brevemente el general Mola dijo:

«Hemos venido a trabajar. Dejados que lo hagamos. Marchaos tranquilamente a pasear. Muchas gracias.»

Así lo hizo la multitud y por las calles centrales de Valladolid se formaron muchísimas manifestaciones que presididas por falangistas, guardias civiles, de Seguridad y Asalto, recorrieron todas las arterias de la capital entonando el himno de Falange y dando vivas a España, al Ejército, al Tercio, a los bravos ge-

Llegó a España la Legión sobre los aires, entre los disparos de los buques piratas

El gran periodista Rienzi publica una brillante crónica, con motivo de la llegada a Valladolid de una bandera del Tercio.

De dicha crónica insertamos los siguientes párrafos:

La calle, la plaza, la ciudad toda arde en los crepitantes fuegos del entusiasmo.

«¡Mirad, mirad el cordero, como lleva el paso!»

En cabeza de la escuadra de gastadores, un hermoso cordero blanco abre la marcha de la Legión, llevando toda la magnificencia de la marcialidad en el paso.

Las muchachas piropean a la Legión. Quién toca la hombrera empolvada, como una reliquia, de un soldado. Quién se desprende de una rosa y la arroja al paso. Los tambores y cornetas abren su sinfonía como una ola trepidante que invade el corazón y pone una humedad de lágrimas en los ojos. Toda España está en pie. Y en la riada humana que marcha en pos de la Legión, llenando el cielo de vítores, envuelta en ella, arrastrados como por una gran fuerza inexplicable que nos ata y obliga, seguimos, seguimos, calle abajo. Santiago, Lencería, Jabón, Fuente Dorada...

«¡Que viene la Legión! ¡Viva la Legión!»

Y el himno sigue resonando amplio y magnífico, como una plegaria.

«¡Soy valiente y leal legionario! ¡Soy soldado de brava Legión!»

Frente al cuartel de Intendencia, en el que se dispone a reposar el Tercio, la multitud pugna por conversar y estrechar la mano a los soldados de España.

Cuatro legionarios avanzan sobre la acera, procurando desahirse de los curiosos que les agobian. Unos pasos, y ya solos, les abordamos. Acude la gente. Formamos un gran corro.

«¿Son ustedes del Tercio?»

«Sí, señor—nos ha respondido un legionario como de treinta años, enjuto, de piel curtida por la llama del sol.

Esta casa es la más antigua en muebles y la de alta garantía

nerales españoles, a las milicias y fuerzas armadas.

Valladolid culminó anoche en sus calles ornadas con multitud de colgaduras de la verdadera enseña: roja y gualda.

Por la ciudad desfilaron también falangistas, requetés y un escuadrón de Farnesio. Todos ellos fueron calurosamente aplaudidos y vitoreados por la multitud enardecida.

Un buen número de socios del Círculo de Recreo obsequiaron anoche con una cena a los valientes jefes y oficiales de la bandera del Tercio.

«¿Vienen ustedes de Badajoz?»

«No, señor. Los de Badajoz son los de la primera bandera. Nosotros somos la segunda bandera. Venimos de Sevilla y Cáceres.»

«¿Es usted andaluz?»

«Soy malagueño. Joaquín García Bertrán. Para servirle.»

«¿Y veterano en la Legión, ¿no?»

«Seis años peleando.»

«¿Y ¿contento?»

«Contentísimo. ¿Conoce usted al comandante Carbonell?»

«No.»

«Pues ese es nuestro jefe. Todo un valiente. Con él tenemos que ganar siempre. Y ahora hemos llegado con unas ganas a España... ¿Dónde están los rojos? ¿No sabe usted dónde iremos desde Valladolid?»

«No sé. ¿Por qué?»

«Porque como nos digan que hay que ir a Madrid...»

Al legionario le tiembla el deseo sobre los labios.

Otro pone:

«A Madrid o donde sea. La cosa es pelear por España.»

«Ustedes vinieron por mar, ¿verdad?»

«No, señor. Llegamos en avión a Jerez.»

«¿En avión? ¿Hace mucho?»

«El día 20 cruzamos el Estrecho por los aires. Comenzó el embarque a las nueve y media de la mañana, y por la tarde ya estábamos todos a la otra parte.»

«Buena travesía?»

«Estupenda. Hicimos la travesía en trimotores para veinticinco pasajeros cada uno. Teníamos ocho trimotores, que son una cosa seria, y nuestro paso estuvo protegido por cuatro modernos aviones de bombardeo, a los que la escuadra pirata tiene una clase de respeto...»

«Y la escuadra, ¿no les bombardeó?»

«Naturalmente. Al segundo avión que pasó le tiraron cuanto pudieron. Pero como si no. Mientras nos disparaban íbamos cantando nuestro himno, y con las manos les decíamos adiós.»

«Y al llegar a España...»

(Interviene otro legionario.)

«Al llegar a mi tierra, como al llegar luego a Cáceres, el entusiasmo con que nos recibieron fué como yo no había visto nunca. Una cosa como la de Valladolid.»

«¿Es usted sevillano?»

«Francisco Para, para servirle. De la misma Sevilla. Yo había servido ya tres años y medio en el Tercio. Luego fuí vicepresidente de Acción Popular de Sevilla y cuando triunfó el Frente Popular me hicieron de tal modo la vida imposible, que me tuve que volver al Tercio. Una señora anciana pugna por abrirse paso en el corro. Va enlutada. La acompaña una joven, también con ropas negras. La anciana se queda estática frente a los legionarios. Uno de ellos sigue hablando:»

«Nuestra bandera no ha sido la que ha peleado en Badajoz. Nosotros vinimos limpiando cuantos pueblos encontramos en el camino, y sólo tuvimos un poco de lucha en Cazalla. Allí nos dijeron que había muchos comunistas, y lo que hicimos fué entrar en el pueblo a la bayoneta.»

«¿Y qué?»

«Pues como no íbamos a la caza de liebres, apenas tuvimos trabajo.»

La señora anciana avanza unos pasos más hacia uno de los legionarios, y balbucea:

«¿Perdone. ¿Cómo se llama usted?»

«Yo me llamo Amadeo.»

«Se parece usted mucho a mi Luis.»

La joven interviene:

«Era mi hermano.»

«¿Era soldado?»

La anciana deja escapar como en un temblor:

«Era de Falange. Tenía veinte años. Y murió por España en el Alto del León.»

Un silencio augusto nos sobrecoge por unos instantes. La anciana añade:

«No tenía otro hijo. Di todo lo que tenía por España. Ustedes...»

El legionario la corta:

«Nosotros vengaremos a su hijo de usted y otros, señora.»

«Si usted me permitiera... El llevaba otra. ¿Quiere usted ponerse esta medalla de la Milagrosa?»

«Encantado, señora.»

«Yo misma se la colocaré.»

La anciana prende con un imperdible la medalla, sobre el pecho, de la Milagrosa. Se ha recuperado. No le tiembla el pulso. Es una española.

Uno del corro grita:

«¡Viva España! ¡Viva la Legión!»

El vítor es unánimemente contestado, pero la anciana ha ido a gritar también y no ha podido. El vítor ha sido truncado a flor de labio por la emoción.

Sólo su brazo derecho extendido, como un gran índice señalador, ha acertado a recoger todo el fervor magnífico de su corazón.

¡Salve!

Las fuerzas comunistas intentan reconquistar Mérida y son rechazadas con grandes pérdidas

Cae una bomba cerca de la Mezquita de Córdoba

La aviación roja bombardea Córdoba

Córdoba, 17.—Nuevamente ha sido bombardeada la ciudad por los aviones al servicio de Rusia. Esta mañana volaron dos aparatos que tiraron bombas a diestro y siniestro, cayendo una de ellas cerca de la Mezquita, en la calle de Torrijos. Otra destruyó un esquinazo del Seminario.

Afortunadamente, no hubo víctimas que lamentar.

Los comunistas intentan la reconquista de Mérida

Sevilla, 17.—Se ha recibido una parte del teniente coronel del Tercio señor Yagüe, que rechecha por unos momentos fuerzas comunistas de Mérida, intentaron reconquistar la ciudad, pero que fueron rechazadas completamente y destrozadas.

Los enemigos dejaron sobre el campo 107 muertos, unos cientos de heridos y fueron capturados numerosos comunistas. Los legionarios se hicieron dueños de 2.800 pesetas en billetes, 150 en plata y algunas monedas de oro, que entregaron al general Franco, disponiendo éste que fuera repartido el dinero entre sus subordinados, aceptándose éstos, pero poniendo el oro a disposición de la Junta de Defensa Nacional de España.

Una compañía de Infantería pone en fuga a unos mineros

Sevilla, 17.—En Villaverde del Camino una compañía de Infantería puso en fuga a un núcleo de mineros que armados hasta los dientes intentaban iniciar una marcha sobre Huelva.

N. de la R.—Estaban contagiados de Madrid.

Parte oficial del frente Sur

«La columna del comandante Castejón ha tomado hoy Santa Amalia, con alguna resistencia por parte del

La situación en Asturias Parte oficial

Oviedo, 17.—La Comandancia militar de Asturias ha facilitado esta tarde el siguiente comunicado oficial:

«En Asturias, un grupo de la columna procedente de Galicia avanza en un amplio frente por toda la línea del Nalón, arrollando la resistencia que encuentra y restableciendo en el país ocupado la normalidad en los transportes, líneas telegráficas, etc. El enlace con Oviedo es perfecto. En Gijón, por tercera vez, intentaron los sindicalistas asaltar los cuarteles a favor de un incendio provocado. Como en las dos veces anteriores, han fracasado, dejando sobre el terreno gran número de cadáveres y el camión blindado que utilizaban como lanzallamas.»

En Oviedo, gran número de marxistas, que ejercen un bloqueo a gran distancia, se limitan a hostilizar los servicios de vigilancia, y sobre todo a intentar fortificarse para evitar que las constantes salidas de las fuerzas de la guarnición les causen bajas. La ciudad está animada del mejor espíritu y cuenta con recursos para dos o tres meses. La vida se desarrolla normalmente.

Se confirma la noticia de las graves disensiones en el campo enemigo. Primero, por la lucha entre comunistas, sindicalistas y socialistas por la hegemonía, y segundo, por el desengaño de las masas ante la inutilidad de su sacrificio y el engaño manifiesto de que las han hecho víctimas sus dirigentes.»

Tres columnas participan en el asedio de San Sebastián

Burgos, 17 (10 n.).—Con motivo de la toma de Audain, «Le Journal» de París, publica una crónica dando detalles de esa operación de guerra y participa que se dice que los marxistas quieren hacer explotar los edificios de la ciudad donostiarra, por lo que se intenta tomarla por hambre, para impedir tal barbaridad.

Tres columnas participan en este asedio. La primera, al mando del coronel Beorlegui, opera a lo largo de la frontera francesa. La segunda, con el coronel La Torre, por Hernani, y la tercera, llevando al frente al coronel Ortiz de Zárate, cierra el circuito de Lasarte. Estas tropas nacionales han desalojado a los rojos de sus posiciones, alcanzando todos sus objetivos de antemano y apoderándose de gran cantidad de municiones y otros pertrechos de guerra.

Hoy no intentarán el ataque decisivo a San Sebastián por no bombardearla. Mola se contenta con estrechar el cerco; pero si se empeña en resistir hasta el último trance, se tendrá que asaltarla como a Badajoz. Se abriga la confianza, que, cortadas sus comunicaciones con la frontera francesa, se tenga que rendir.

Los rojos de San Sebastián esperan el ataque

París, 17.—La Radio Colonial de París, en información facilitada por el Quai d'Orsay a las diez y media, afirmaba que en la Corrección y Miramar de San Sebastián se han colocado 15 piezas de Artillería pesada, pues se espera que el ataque a la ciudad sea dentro de breves momentos.

El Gobierno de Madrid ha reconocido que el bombardeo del Ejército fué ayer considerable.

Santander, bombardeado

Bayona, 17.—Varios aviones del Ejército han volado sobre Santander lanzando seis bombas por los extramuros. También el buque «Almirante Cervera» lanzó cuatro bombas.

Pérdida de unos lentos en el Asalto. Francisco, número 15.

Martínez Barrio y los graves sucesos ocurridos en Alicante

Demostración del estado de ánimo de la Guardia civil

Burgos, 17 (11 n.).—El periódico de París «Le Figaro» da cuenta del motivo del viaje que realizó recientemente Martínez Barrio a Madrid. Acudió a conferenciar con el Comité que gobierna en la capital de España. A esa reunión asistieron el presidente del Consejo, algunos ministros y también los jefes de los comunistas y de los anarquistas. Largo Caballero, jefe de los sindicatos socialistas revolucionarios, no asistió, evidenciándose la división que existe entre las organizaciones revolucionarias que se disputan la hegemonía de la dirección.

Martínez Barrio dió cuenta de los graves acontecimientos ocurridos en Alicante. Estos sucesos se desarrollaron así:

Las salvajadas cometidas por los rojos en Málaga

Lisboa, 17 (De R. C. Portugués). Por un viajero llegado de Málaga se tienen noticias de la situación de la bella ciudad mediterránea. Todos los regimientos los dirige el suboficial Del Río, que es un comunista atroz. El puerto y todo el tráfico naval funciona a las órdenes de un sargento que se ha constituido en dictador y hasta las barcas de remo tiene que llevar una autorización suya para poder hacerse a la mar.

En el puerto están anclados por averías los barcos «Jaime I», «Le-

CASA COLOMBANA MADERAS Ezequiel González, 1 (Camino Nuevo).—Segovia TELEFONO 315 NOTA.—Esta casa no tiene sucursales

La Cámara Oficial de Comercio de Bayona rompe su contacto con el Gobierno de Madrid

Bayona, 16.—La Junta de la Cámara Oficial de Comercio de esta ciudad ha dirigido una carta al ministro de España allí, manifestando que tiene el deber de repudiar todo contacto con el Gobierno fantasma de Madrid y cierra sus locales hasta que subsista una gloriosa España.

En la Argentina se ve con simpatía el movimiento nacional

Protesta contra los excesos de rojos Buenos Aires, 17.—Se sigue con emoción la guerra civil española, los esfuerzos victoriosos para expulsar al marxismo, que tantos males ha acarreado.

En muchos Consulados de la República Argentina, entidades españolas y otros Centros se recogen firmas de protesta contra el Gobierno de Madrid, por los vandálicos hechos que ha tolerado y por los continuos robos al Tesoro nacional; pillaje de crímenes impropios de una nación civilizada, que contrasta con el heroico proceder de los patriotas que luchan junto al Ejército salvador.

Las listas se llenan con millares de firmas de simpatizantes, así como con diversas suscripciones para apoyar el movimiento.

Interesantes detalles de la derrota de una columna roja en Baleares

Palma de Mallorca, 17. (Por radio).—A las veintitrés horas y veintidós minutos de ayer la estación E. A. 6 A. F. dió a conocer a toda España la noticia de una gran victoria de las fuerzas mallorquinas sobre los comunistas, que al mando del capitán «rojo», Vayo, intentaron apoderarse de la isla en un alarde de audacia.

A las cinco de la mañana, aproximadamente, desembarcaron en Porto Cristo unos tres mil comunistas, protegidos por la aviación de la Generalidad. Dos horas después del desembarco las milicias nacionales, Caballeros y Guardia civil de los pueblos de Manacor y Felanix salieron a su encuentro, barriendo materialmente a los que caminaban en vanguardia. A media mañana, protegiendo a nuestras tropas, salieron pescadores y labradores de los pueblecitos inmediatos y entre todos lograron reducir a los invasores, que tuvieron que refugiarse en las peñas que preceden a las playas donde efectuaron el desembarco. La lucha fué ruda en las primeras horas, pero a medida que la tarde avanzaba los nuestros fueron asediándolos con tal entusiasmo, que el capitán Vayo huyó con los barcos que llevaba, dejando en tierra al resto de su gente.

A las siete la victoria de las fuerzas españolas era completa y definitiva. Los comunistas, cercados por todas partes y sin otra salida que tirarse al mar, incapaces ya para defenderse, se entregaban al grito de «¡Viva España!», dejando los fusiles en el suelo y corriendo a nuestro lado, con grave riesgo de perder la vida, porque el movimiento enemigo constituía un cerco tan estrecho, que impedía el contacto.

El número de muertos que dejaron los comunistas fué de doscientos y seiscientos el de heridos.

Cuando se supo la noticia en Palma, todo el pueblo se echó a la calle y a la hora que se radia esta noticia las manifestaciones de entusiasmo se suceden y posiblemente continuarán toda la noche. Telefonos Manacor que en aquella ciudad noticia ha servido para elevar aún más el espíritu patriótico y se estiman que cuantos pretendan conquistar Mallorca serán rechazados con idéntico entusiasmo que hoy.

Los rojos de San Sebastián esperan el ataque

París, 17.—La Radio Colonial de París, en información facilitada por el Quai d'Orsay a las diez y media, afirmaba que en la Corrección y Miramar de San Sebastián se han colocado 15 piezas de Artillería pesada, pues se espera que el ataque a la ciudad sea dentro de breves momentos.

El Gobierno de Madrid ha reconocido que el bombardeo del Ejército fué ayer considerable.

Santander, bombardeado

Bayona, 17.—Varios aviones del Ejército han volado sobre Santander lanzando seis bombas por los extramuros. También el buque «Almirante Cervera» lanzó cuatro bombas.

Pérdida de unos lentos en el Asalto. Francisco, número 15.

Martínez Barrio y los graves sucesos ocurridos en Alicante

Demostración del estado de ánimo de la Guardia civil

Burgos, 17 (11 n.).—El periódico de París «Le Figaro» da cuenta del motivo del viaje que realizó recientemente Martínez Barrio a Madrid. Acudió a conferenciar con el Comité que gobierna en la capital de España. A esa reunión asistieron el presidente del Consejo, algunos ministros y también los jefes de los comunistas y de los anarquistas. Largo Caballero, jefe de los sindicatos socialistas revolucionarios, no asistió, evidenciándose la división que existe entre las organizaciones revolucionarias que se disputan la hegemonía de la dirección.

Martínez Barrio dió cuenta de los graves acontecimientos ocurridos en Alicante. Estos sucesos se desarrollaron así:

Las salvajadas cometidas por los rojos en Málaga

Lisboa, 17 (De R. C. Portugués). Por un viajero llegado de Málaga se tienen noticias de la situación de la bella ciudad mediterránea. Todos los regimientos los dirige el suboficial Del Río, que es un comunista atroz. El puerto y todo el tráfico naval funciona a las órdenes de un sargento que se ha constituido en dictador y hasta las barcas de remo tiene que llevar una autorización suya para poder hacerse a la mar.

En el puerto están anclados por averías los barcos «Jaime I», «Le-

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD. Includes text: SALUD VIGOR ENERGÍAS se obtiene con este poderoso reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina y que con su medio siglo de éxitos ha salvado millares de seres de la ANEMIA INAPETENCIA RAQUITISMO NEURASTENIA. El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD es muy agradable y puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel. LAXANTE SALUD El más suave y eficaz contra estreñimiento. No irrita ni cansa. Pídase en farmacias.

Ascenso de las clases del Ejército que se hayan hecho acreedoras al mismo

Organización de las fuerzas aéreas afectas al movimiento nacional

EL FUSILAMIENTO DE LA IMAGEN DE CRISTO EN EL CERRO DE LOS ANGELES

CRISTO CRUCIFICADO EN ESPAÑA POR JUDIOS Y MASONES ENCUADRADOS EN EL COMUNISMO AL SERVICIO DE RUSIA. HAS QUERIDO SER VICTIMA PROPICIATORIA PARA QUE TU RESURRECCION COINCIDA CON LA RESURRECCION DE ESPAÑA

En primera plana damos una nota informativa del hecho inefable cometido por las hordas comunistas en el Cerro de los Angeles al destruir la imagen del Sagrado Corazón. A continuación publicamos la magnífica alocución dada ante el micrófono de Radio Castilla, de Burgos, como motivo de ese sangriento hecho:

Españoles: Entre los hechos vandálicos que se están cometiendo en Madrid por las turbas comunistas, por las hordas rojas al servicio de Rusia, hay uno del que vamos a dar cuenta, con lágrimas en los ojos y con el dolor que nos produce en nuestra fe de católicos y en nuestro corazón de españoles. El sagrado monumento al Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles, ha sido profanado, mejor dicho ha sido destruido en forma infernal y satánica que no hubiéramos creído si no acabásemos de ver las fotografías que periódicos de París, de ayer, reproducen en su información gráfica. A la vista tenemos un ejemplar de «Le Matin» y otro de «Le Jour».

Nuestra palabra, sosegada, serena hasta ahora, no tiene hoy apenas fuerza para informar a nuestros radio-oyentes. Ahí está el monumento del Cerro de los Angeles; ahí está la imagen de Cristo, con los brazos extendidos, en el centro geográfico de la Península, para abrazar a nuestro pueblo, el predilecto del Sagrado Corazón, según revelaciones hechas a los santos.

Aquí está Cristo, que ha recibido la adoración de millones de españoles en el Cerro. Delante de Él, a unos doscientos metros, un pelotón de cien soldados y una mujer con aire de calcestrera de la Revolución francesa. El pelotón, con fusil a la cara, en actitud de disparar (y disparan), fusilando la imagen de Cristo.

Otra fotografía recoge el momento en que un comunista examina en las gradas los restos de la estatua que acababa de ser abatida.

«Cristo, Nuestro Señor, fusilado! O sea: Cristo Jesús, crucificado nuevamente por la barbarie del siglo XX a manos de judíos y masones encuadrados en el comunismo al servicio de Rusia...»

Señor, perdónalos, que no saben lo que hacen... No bastaban, Señor, las víctimas inocentes; ni la vida de los sacerdotes, ni la de las religiosas entregadas a tu servicio, ni la de los patriotas, salvados por la profanación e incendio de tus templos y de tus santuarios... Has querido, Señor, ser de nuevo la víctima propiciatoria de esa España corrompida que muere para que nazca una nueva España en la que habrás de apoyar el camino con más veneración que en otras partes.

Un día tu discípulo Pedro, fundamento de tu Iglesia, asustado por el embravecido, dijo aquellas palabras que recoge el Evangelio para enseñanza y doctrina de las generaciones hasta la consumación de los siglos: «¡Váyanos, Señor, que perecemos!». Tú, después de reprocharle su poca fe, andaste a los vientos que se sequegaran.

Mira, Señor, a esta España que sufre el embate de tus enemigos, que son también de tu reinado y de tu Iglesia. Bien sabemos que después del sacrificio, de la ignominia y de la muerte, viene la Resurrección. Señor, ya has sido crucificado en España. Ya las turbas del anticristianismo del siglo XX te han fusilado. Señor, mira que se acerca la hora de la resurrección de España. Abrevia el advenimiento de esta hora.

Un día, el soberano que regia los destinos de España, poniendo a los pies de tu monumento su cetro y su corona, pidió en nombre de España que la Península, España dejara de ser España. Así es en verdad. La Patria que se refugia en Moscú, ha pretendido que España dejara de ser España, fusilándote, quitando de nuestro territorio tu imagen sagrada.

Señor: devuelve la luz y la salud a ese pueblo ciego y envenenado por anti-Patria para que iluminados sus ojos los vuelva a Ti, que eres la Luz. Devuelve la luz a esos vascos que te adoraron un día y hoy se muestran en colaboración monstruosa con tus enemigos y los enemigos de España.

Sobre los campos y sobre las ruinas de tanto como se ha destruido, plantaremos (como ya dijo hace unos días el general Mola), un Estado fuerte y por gallardo remate pondremos la cruz de amplios brazos, señal de protección. Ayúdanos a formar este Estado nuevo.

Tu fusilamiento, Señor, significa que tu triunfo y el de España se alcanzan. Da fuerzas a nuestros soldados y a nuestras milicias nacionales. Funde en todos los patriotas impetu arrollador y confunde a nuestros enemigos, tuyos también, para que se cumplan las palabras del Evangelio: «Las cosas potestades del infierno no prevalecerán contra ella». Acelera tu intervención, que será también resurrección gloriosa de la gran nación española.

Viva Cristo Rey. Viva el Ejército español liberador de España. Arriba España. Viva España!

Por los caídos de Falange

Esta mañana se celebró en la iglesia de San Andrés, de esta ciudad, la primera misa por el alma de los caídos en la guerra civil. Los organizadores fueron los señores NÚÑEZ VIRESEDA RUANO y GODO OTERO OTERO.

Formaron en la iglesia las escuadras infantiles de la J. O. N. S. Lo el párroco señor Ayuso hizo una plática breve y enérgica destacando el deber de sacrificio y la necesidad de fortaleza y de justicia de la obra presente en una glosa admirablemente actualizada del libro de Macabeos.

Terminada la misa formaron las escuadras infantiles en la plaza del Rey. Rebollo, donde se dieron los discursos reglamentarios.

El instructor de esas escuadras y jefe de la Central Obrera nacional falangista, camarada Pedro Pardo, pronunció la siguiente arenga:

CAMARADAS BALILLAS: Falange Española de la J. O. N. S. de Segovia, dentro de su seno os he traído un libro de Oro, ya tiene dos años, tiene dos mártires; Dios los quiere de entre todos nosotros para que en la flor de su vida, hicieran un sacrificio de su sangre generosa en favor de la Religión, en el Altar de la Patria.

Quiero que todos vosotros tenáis presente que en esta vida, todas las partes y en todos los siglos, por muy modestos que los seres sean, se sirve a Dios y a la Patria, solamente son incompatibles aquellos que lo niegan o lo ultrajan.

Quiero que todos vosotros tenáis presente que en esta vida, todas las partes y en todos los siglos, por muy modestos que los seres sean, se sirve a Dios y a la Patria, solamente son incompatibles aquellos que lo niegan o lo ultrajan.

Quiero que todos vosotros tenáis presente que en esta vida, todas las partes y en todos los siglos, por muy modestos que los seres sean, se sirve a Dios y a la Patria, solamente son incompatibles aquellos que lo niegan o lo ultrajan.

Burgos, 18 (3 t.)—La Junta de Defensa Nacional de España ha promulgado varios Decretos.

Uno dice en su parte dispositiva que se concede el ascenso al empleo inmediato a los brigadas, sargentos y cabos de Infantería, Artillería, Caballería, Ingenieros e Intendencia, que se hayan hecho acreedores al mismo. En esta disposición no están comprendidos el Tercio y Regulares, sin perjuicio de que con la mayor urgencia se dicten las órdenes oportunas para premiar la actuación de estas fuerzas al servicio de España. Para el ascenso será indispensable el informe favorable de los jefes de las unidades respectivas. En cuanto a los cabos, será condición indispensable también haber sufrido examen y haber sido aprobados. Los ascendidos continuarán en los mismos Cuerpos a que pertenecen en la actualidad. Pasarán la revista de comisario correspondiente al mes de Septiembre en su nuevo empleo y a partir de dicho mes devengarán los sueldos correspondientes.

Los generales de las Divisiones orgánicas dictarán las disposiciones complementarias para cumplir lo que se preceptúa en este Decreto.

Por otro Decreto se asciende al empleo inmediato a los suboficiales y sargentos mecánicos con más de seis años de servicio como tales y a los cabos mecánicos que tengan seis de antigüedad, siempre que no conste contra los mismos nota desfavorable.

Estos ascensos son de carácter provisional hasta que, pasadas las actuales circunstancias, sean elevados a definitivos.

Se considerarán como acciones de guerra todos los accidentes de servicio en que resulten heridos o muertos los componentes del Ejército, teniendo derecho a percibir por sí o por sus herederos los haberes íntegros que la víctima percibiría en el instante de ocurrir el accidente.

Estas disposiciones afectan únicamente al personal que presta servicio en el Ejército nacional.

ORGANIZACION DE LAS FUERZAS AEREAS

Por un tercer Decreto se organizan las fuerzas aéreas afectas al movimiento nacional, en la siguiente forma:

- a) Una Jefatura de Aeronáutica con su Estado Mayor, compuesta de cuatro secciones.
- b) Una Aviación del Ejército con escuadrillas de caza, de reconocimiento, de gran bombardeo e hidros.
- c) Con una Aviación de acción autónoma, compuesta de escuadrillas de caza, de gran bombardeo y de transporte de tropas.

El jefe del Aire tendrá el mando técnico y administrativo, del que dependerá también la Aviación independiente.

Hasta nueva orden, la Aviación nacional se organizará en tres secciones: Norte, Oeste y Sur.

DESDE MADRID

Visiones del frente rojo

Yo era un obrero. Pablo, mecánico. Ahora no; ahora soy solo «un fusil más»: carne de cañón. No lo entiendo. No sé por qué. Sólo me dieron por toda explicación un fusil y unas palabras huecas: «el ideal marxista... «la libertad»... Eso. Pero no basta. Todos al matadero. ¿Qué significamos nosotros en el juego marxista...?»

Estamos a retaguardia de la línea de fuego. Ahora nos toca vigilar un poblado. Hace una semana que salimos de Madrid; dormimos en cualquier parte. No tenemos víveres y el agua escasea. Nos quejamos al camarada Julián, que ahora le han hecho jefe y nos manda a saquear un pueblo. Pero hubiera sido igual de otro modo: se saquearía sin esa orden. Me da asco. Otro saqueo; otros horrores. ¿Dónde está nuestro servicio de abastecimientos? Pero nadie protesta. Veo junto a mí al camarada Santos. Tiene los ojos hinchados y apretados los dientes. Me da miedo su aspecto cruel. Anteayer asesinó a un sacerdote a bayonetas, porque se negaba a dar vivas a Rusia. Es un villano y algunos le temen. Aspira a formar parte de un Comité. Recuerdo una cosa: Cierta día fué a la Casa del Pueblo para cobrar la subvención como parado y le vi aplicar en el papel sus grasientos dedos empapados en tinta; era para justificar que recibía su dinero: el camarada Santos, que aspira a un puesto en el Comité, no sabe firmar.

Por fin nos mandan al frente. Muchos quisieran volverse a Madrid. Parecen muy jóvenes, y cuando salen de exploración vuelven sin aliento. Y no lanzan ni una queja: saben lo que les espera entonces.

Hay barricadas en las carreteras secundarias y tenemos que ir andando. No he comido nada hace dos días. Sólo un vaso de aguardiente esta mañana. Nos tumbamos en las trincheras. Llamamos así a cualquier arruga del terreno. Al frente brillan cascos y fusiles que nos señalan con sus bocas. Ahora hay tranquilidad. Se ven caras de espanto en nuestras filas. Otros tienen expresión cruel. Parecen fantasmas tan macilentos, tan flacos. Cada día hay más jóvenes y cada día caen más. Los hospitales de sangre se llenan y no se nos atiende como debiera. Nuestros heridos se desangran sin auxilio. Muchos prefieren que les recojan los de enfrente.

Empieza el jaleo. Los cañones vomitan hierro; las ametralladoras funcionan sin descanso. No pienso en nada. Me parece el fin del mundo. Los de enfrente preparan un avance. Se oyen voces de gargantas secas. «Animo, camaradas». Pero ya hemos perdido todo. No podemos ya. Quisiéramos paz. Pienso en mi casa de Cuatro Caminos... Oigo a un muchachote rubio que se desgañita gritando: «Hay que asesinar a los cul-

pables, a Prieto, a...» No habla más. El camarada Santos le ha dado un culatazo en la espalda. La tierra se estremece, se abre, se desgarr. Siento pavor. Sentimos pavor. No vemos más que sombras, fogonazos, fusiles... ¿Hasta cuándo? Tengo sed. Mi garganta apenas puede gritar. No tenemos cantimplora. ¡Ah! ¿Moriré aquí de sed, en medio de este infierno de plomo? ¿De metralla? Retrocedemos. Es demasiado empuje. Uno corre solo y sin rumbo. Parece que está loco. Mira al enemigo y sonríe. Tiene la cara ensangrentada. Por fin, cae: le he reconocido. Es un electricista que gana quince pesetas diarias.

Hombres que saltan y huyen enloquecidos. Muchos caen y gimen con voz espantosa. Otros no pueden ni eso y se tiran al suelo con la cara pegada a tierra. Es imposible resistir. Tenemos ganas de gritar. Quisiera morir. Siento nostalgia... Estoy en una cuneta. Por todas partes fuego.

Recuerdo aquella noche verbenera... Hace seis años. Aquel manubrio callejero. Era yo también un obrero: veintidós años y ¡ay! entonces era feliz. No se hacía política canalla y embustera. ¿Por qué entonces no pensaba más que en mi pantalón castizo y en mi madre...?

Debo estar herido aquí, en la pierna. Siento un dolor agudo. Pasan muchos por mi lado huyendo. «Hala, camarada; ponte a salvo». Es inútil. Me da ya todo igual. No quiero nada con nadie. Sólo un poco de agua...

Aumenta el ruido. Oigo muy cerca el prolongado «yeh...». Es el plomo, la metralla. Me dan escalofríos. ¿Quién me mandó a morir aquí a los veintiocho años? ¿Quién me hizo abandonar mi casa, mi hogar, mis pequeños...? ¿Dónde están esos camaradas dirigentes que no vienen aquí a tirar bombas de mano? Ah, el ideal marxista... Voy a enloquecer, tengo miedo... Alguien me empuja; es Santos. Quiere paso para huir. Tengo que escupirle la cara. ¡Bah! Nunca será miembro del Comité de Justicia que deseaba: Acaba de destrozarle el vientre una granada...

A mi lado hay un sacerdote y un soldado. Llevan en el pecho prendida la bandera roja y gualda de España. Quiero sonreír. Quiero recordar... Me desvanecí antes: un casco de metralla en la cabeza. También en la pierna.

El soldado me da agua de su cantimplora y se va. Pienso si no sabré que he estado en el bando enemigo. Que quizás haya disparado sobre él... Pero el sacerdote aclara: «Ahora no hay diferencias. Eres un herido más». «Es igual, padre; yo...»

Quisiera decirte muchas cosas. Que tengo allá mujer, hijos. Que me han engañado... Pero apenas puedo hablar. Le miro. Es ya anciano. Me da a besar su crucifijo. Le pido por se-

Un rojo de Guadalajara que tiembla ante la posibilidad de que ataque el Ejército

Dice que la situación en la capital es muy crítica

Burgos, 18 (3 t.)—Ha sido interceptada una carta dirigida a su padre por un marxista que se encuentra en Guadalajara enrolado en las huestes rojas. En ella dice que los elementos rebeldes (llama rebeldes al Ejército nacional y milicias patrióticas), disponen de armamento moderno. Hasta el momento no hemos sufrido escasez de víveres, pero ya empieza a restringir el consumo de artículos de primera necesidad y presiento a corto plazo una situación grave porque no tenemos comunicaciones con otras provincias productoras. Pero lo importante es vivir, sea como sea. Dicen que los «rebeldes» ocupan ya Alcolea, Sigüenza y otras poblaciones importantes de la provincia. Si avanzan sobre Guadalajara sería terrible después de lo que llevamos padeciendo.

Patriotas salvados por las fuerzas que tomaron la ciudad

Burgos, 18 (3 t.)—Un capitán de la Benemérita que desde los primeros momentos del movimiento colaboró entusiastamente en favor de éste, habiendo prestado relevantes servicios a la causa de España, ha sido encargado por el coronel del Tercio señor Yagüe de reorganizar la Guardia civil en aquella provincia.

Entre los liberados en Badajoz por el Ejército, figura el teniente de Asalto señor Acosta, hijo del coronel de aquella zona. Dicho oficial organizó la rebelión de la Guardia civil y de los de Asalto en la capital extremeña. Sobre él pesaba, desde que se inició el movimiento, gran responsabilidad y su vida corría grave riesgo. Cuando los rojos se disponían a fusilarle entraron los legionarios y le salvaron de una muerte cierta.

Entre las familias salvadas también, figura la del capitán de la Benemérita señor Machuca, que es quien organizó la primera columna de la Guardia civil que se evadió de Badajoz.

De los primeros en presentarse a la autoridad militar una vez tomada la población, fueron las Hermanas de la Caridad que han pasado a prestar servicio en los hospitales de los que fueron lanzadas por los marxistas.

Una reunión en el Gobierno civil

En el Gobierno civil están reunidos en estos momentos, presidiendo el señor España, las personas que por disposición de la Junta de Defensa Nacional han de constituir la Comisión que dará cumplimiento al Decreto relativo a intervención en las industrias y empresas pertenecientes a enemigos encarnizados de España.

Disolución del partido radical de Burgos

Expresa su adhesión a la Junta de Defensa

Burgos, 18 (3 t.)—Ayer, a las doce de la mañana, celebró Junta extraordinaria el partido radical, concurriendo los Comités local y provincial.

Entre los acuerdos adoptados figura el de dar por disuelto el partido en la provincia de Burgos, dar traslado del acuerdo a todos los afiliados y al gobernador civil, expresando la adhesión fervorosa y leal al movimiento nacional salvador de España.

REGISTRO CIVIL

DIA 17

Defunciones.—Jesús Calzada Hernández, de diecinueve años, y Santiago Gómez Martín, de cincuenta y nueve años.

Nacimientos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

Tarifa de suscripción de EL ADELANTADO

	Mes	Trime.	Seme.	Año
Segovia....	2,50	7,50	15,00	30,00
Provincia..	2,50	7,50	15,00	30,00

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista
Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid
Consulta: de once a dos
Calle de Cervantes, núm. 38

El mejor de todos los coñacs
COÑAC CABALLERO
(De venta en cafés, bares y tiendas de ultramarinos)

